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荒野二十

2015 年是荒野保護協會與會員 志工夥伴以 所有關注荒野的朋 一起走過

的第 20 年，環境守護的道路絕非坦途，但很慶幸一路 遇見了擁抱相同理想的人

們，成為了可以互相扶持的夥伴 從今而後仍有許多需要眾人合力實現的目標，

一同攜手走過 一個 20 年以 更多的 20 年 此次特別邀請歷屆與現任的理事長

與秘書長，分享這一路走來的心路歷程，以 對荒野的未來期許與展望 由於

快報版面有限，僅節錄部分文章段落，歡迎至荒野 20 週年活動網站閱讀全文

荒野願景

荒
野二十歲了，這二十年荒野為臺灣做了不少讓人稱道的美事，也寫下不少的臺灣傳

奇 這是所有荒野夥伴努力的結果，我們一起來給自 掌聲，也給荒野的領導幹部熱

烈的掌聲，他們辛苦了！尤其是阿孝，提早退休，義不容辭的跳入荒野大海，著實讓人敬

佩他的承擔與努力

這些年我出現在荒野的時間很少，其實我卸任後，並沒有停下為實踐荒野願景的腳步，

我致力在尼加拉瓜，在澳洲，在沙勞越，在馬來西亞推動荒野保護協會的成立 其中尤以

馬來西亞荒野保護協會的發展最快， 成為該國影響力最大的綠色民間社團 十幾年來，

我在中國以訓練荒野解說員的自然教育方式，讓中國的荒野子弟兵遍 大陸各角落，他們

也成為現在與未來中國環保領域最重要的力量 跟我去大陸擔任講師的荒野資深解說員至

少在三十位以上，他們都參與了影響中國環境改善的行動

回想當年荒野成立之初，我到各縣 創辦分會，有夥伴反對 我擴寬辦公室，也有夥

伴反對，但今天夥伴們一定會覺得我當初的設計與行動是對的 當年經費拮倨，我必須舉

辦攝影展來義賣我的作品，當時的副祕書長黃小萍，秘書林巧玲都親身經歷，我們賣了兩

百五十幾萬的辛酸過程 我向當時擔任秘書長的偉文談及理想的荒野是台前有荒野保護協

會，幕後有荒野基金會 這是 G 最理想最健全的架構，我們有人，也有錢，才能做最大

與最多的事

近年在荒野我的消息不多，但我要告訴夥伴們，懷抱著無私的愛與浪漫，熱情的行動，

終有精采的人生，我用我的一生為這句話做了註解 4年北京大學出版了十本我的書，

我的動物記事，獲得 4年中國年度五十大好書 我在北京大學 北京林業大學 廣州

中山大學 華南理工大學 廣州大學城……所做的演講，都擠爆了講堂 但我沒有疏忽臺

灣荒野保協會的解說員課程，每個分會的課我都排除萬難，親自為新解說員帶去愛與熱情

瞻前顧後，是為了荒野能更壯大，更有影響力，不只影響臺灣，也要影響大陸，更要

影響世界，畢竟環境沒有兩岸，自然沒有國界，畢竟這是一個地球村，我們是生命共同體！

我們在為荒野二十歲慶生之餘，也要倍加努力，今天人類 到了存亡的關頭，我們沒有樂

觀的條件！

文／徐仁修 荒野保護協會創會理事長、第二屆理事長

荒野 20週年：20╳ 20


